



EL ORIO

ANO I. NUM. 22

No se devuelven los originales que se nos remitan, aunque no se publiquen.

El precio de los anuncios es convencional y los pagos son adelantados.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

SE PUBLICA LOS DIAS 8, 15, 23 Y 30 DE CADA MES

OFICINAS

Plaza de la Constitucion, 5.

Orihuela 15 de Octubre de 1900.

PRECIOS DE SUBSCRIPCION.

0,50 pesetas al mes.

JUEGOS FLORALES

La Comision organizadora de este Certámen que celebrará La Cruz Roja el día 7 de Noviembre, ha tenido el honor de elegir la Reina de la Fiesta, por delegacion que hizo el poeta almeriense D. Plácido Langle, premiado con la Flor Natural.

Por unanimidad fué designada la bellísima y distinguida Srta. Julia Bonafós y Amezua, hija de nuestro querido amigo el jurisconsulto don Antonio.

Orihuela entera ha celebrado el buen acierto de la Comision al nombrar Reina para este Certámen, pues la elegida podrá con sus encantos desde el trono, confirmar las bellas cualidades que adornan á las gentiles ribereñas del Segura.

La corte de amor de la Reina de la Fiesta, está signficada para su nombramiento, pero no nos atrevemos á publicar los nombres de las agraciadas, en este número, por temor de ser indiscretos.

Tambien nos aseguran que han sido invitadas, aceptando las niñas que desempeñarán el cargo de pajes de la Reina. Son monísimas y muy listas segun nos dice la Comision.

El teatro adelanta en su decorado; D. Eduardo Romero despliega su actividad y buen gusto por complacer á todos los que se interesan por tan brillante certámen. Es de agradecer mucho su noble y desinteresado proceder.

En nuestro próximo número daremos á nuestros abonados más detalles de esta esperada festividad literaria.

LA CRUZ ROJA

BENDICION DE LA BANDERA.

La Comision de la Cruz Roja encargada de organizar el solemne acto de la bendicion de su bandera y que preside el elocuente orador sagrado Dr. D. Julio López, está dando pruebas patentes de una actividad y entusiasmo en su gestion, que le enaltece.

Dicha solemnidad tendrá lugar en

el santuario de Ntra. Sra. de Monserate en la mañana del dia 7 de Noviembre y el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de esta diócesis, bendicirá la bandera. El sermon estará á cargo del notabilísimo orador M. I. Sr. Dr. D. Agustín Cavero, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

El padrino de la bandera será el Sr. D. Antonio Pescetto y Balaguer, galantemente invitado por la Cruz Roja.

Se cantará una brillante misa á gran orquesta y asistirán comisionados de todas las Corporaciones y sociedades de esta ciudad.

La brigada sanitaria asistirá de uniforme y con el personal de administracion y la bandera dando á esta guardia de honor la Comision de distrito de La Cruz Roja.

Se invitará á este acto: á la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española, á la Comision Provincial, á los Diputados Provinciales por este distrito y á los Sres. Gobernadores Civil y Militar de la provincia.

Las bandas de música laureadas, municipal y de Santa Cecilia asistirán al acto y á la procesion cívica que se organizará.

Esperamos que esta solemnidad religiosa afirme los trabajos de reorganizacion de la Comision de La Cruz Roja de Orihuela.

Reciba nuestro aplauso el digno presidente de esta Comision organizadora de la Fiesta de la Bendicion de Bandera, D. Julio López, extensivo á los señores Franco (D. José), López (D. Juan) y García (D. Luis) que componen la citada Comision.

PICOTAZOS.

Murió Airadam, la tierra le sea leve dejó grata memoria en los fastos eternos de la Historia; enfermedad cruel, traidora, alevosa nos robó ese querido compañero que al trabajo rindió su amor primero; que en versos bien rimados, aunque malos siempre dijo verdades evidentes, largó ¡la mar! de palos, de palos contundentes terribles, aplastantes, contra todos los hombres eminentes que gobiernan con dotes relevantes. Al dar su adios postrero

á este mundo por él idolatrado, con acierto sincero nos rogó que á nuestro alcalde amado á tan buena persona, no aludiéramos más con la corona, pues aunque es muy sabido que pobre porfia lo el mendrugo se lleva, no es corriente resulta muy gastado y resulta además irreverente pedir siempre lo mismo; es del cinismo, el colmo del cinismo ¡Descansa en paz! que durará tu gloria que es ya casi infinita lo que dure á Muñoz la coronita.

Adam.

La Redaccion de EL ORIO en sesion desegunda convocatoria ha acordado suprimir la seccion de *Picotazos* en nuestros números sucesivos en honor á la memoria del malogrado Airadam.

JUNTA DE HACENDADOS

El miércoles último se reunió la Junta de Hacendados de Orihuela y pueblos de su vega hasta Guardamar, presidida por el Juez privativo de aguas, D. Antonio Pescetto, con objeto de conocer el informe propuesto por la comision que en junta anterior se nombró, referente al proyecto de construccion del pantano de Quípar, en la cuenca del rio Segura, obra importantísima que se propone realizar la Division de trabajos hidráulicos de dicho rio y el Júcar cumpliendo el encargo que el gobierno le confirió por R. D. de Diciembre último.

Como el objeto de dicho pantano es retener las grandes avenidas del Segura para aumentar su caudal en la época del estiaje, beneficiando de este modo los actuales regadíos y los que, respetando los derechos adquiridos, puedan establecerse con las aguas sobrantes, la Junta ha dedicado escrupulosa atencion á ese problema, que, de resolverse satisfactoriamente, habrá de reportar grandes rendimientos á esta region agrícola, tan poco atenta al desarrollo de la base primordial de su riqueza.

En el informe, que ha sido redactado por nuestro querido amigo don Carlos Bofill, distinguido vocal de la comision ejecutiva de nuestra Junta de Hacendados, se exponen con gran conocimiento de la materia los diversos puntos de vista de tan complejo problema; y como creemos que nuestros agricultores deben consagrarle la atencion que merece, publicamos íntegro el informe para satisfaccion de todos los interesados de esta vega y de la Junta de Hacendados que tan dignamente preside nuestro respetable amigo señor Pescetto, la cual viene respondiendo con una eficacia que le honra á la confianza que los propietarios depositaron en ella al designarla.

Dice así el informe:

La Junta de Hacendados de Orihuela y pueblos de su vega, que tengo el honor de presidir, se ha enterado de la atenta comunicacion de V. fecha 11 de Agosto último, relativa á la construccion del pantano de Quípar, proyectado en la desembocadura del rio de este nombre en el Segura, para regularizar las avenidas extraordinarias y aumentar las aguas de riego para el perfecto servicio de las comarcas que actualmente las disfrutan, extendiendo el caudal sobrante á nuevas zonas, si es posible, después de cumplir ampliamente y con absoluta integridad las necesidades, derechos y privilegios de los antiguos regantes.

Precisado en tales términos el proyecto, la Junta no puede menos de reconocer en principio sus ventajas, como quiera que aquellos fines constituyen una aspiracion tan antigua como legítima en nuestra vega, puesto que, ya en el siglo XIII, al reglamentar por primera vez éstos regadíos el Rey D. Alfonso el Sabio, confirmando el reconocimiento hecho antes por D. Jaime I, expresó que tenía por objeto el mayor aumento de aquellos, y que regasen los moradores las tierras que ya regaban los moros e *más si pudiesen*.

Pero cumple á la mision de esta Junta aclarar un punto importantísimo de cuya solucion dependerá el juicio definitivo que el país ha de formar sobre el proyecto, á saber: ¿Qué se entiende por perfecto servicio de las

comarcas que actualmente disfrutan las aguas del Segura?

¿Cuándo se entenderán cumplidos ampliamente y con absoluta integridad las necesidades, derechos y privilegios de los antiguos regantes?

Porque es de saber que hay en esta vega acueductos diversos, como la acequia de Callosa, por ejemplo, que riega 42 mil tahullas, gran parte de las cuales solo pueden percibir un minuto de agua cada 24 días, dada la disposición actual del cauce en relación con el caudal medio del Segura, al cual se han de atemperar para conservar los niveles necesarios; pero que si el río llevara mayor caudal, mediante las modificaciones conducentes, podrían aquellas tierras tomar toda la dotación necesaria á la cual se consideran con derecho.

Ahora bien: ¿puede estimarse que la considerable extensión de nuestra vega, que en tales condiciones se halla, está perfectamente servida en el estado actual, y tomarse este como punto de partida para los cálculos del proyecto?

Evidentemente que no.

Si así se hiciera, la mejora solo sería para los que hoy no tienen derecho alguno; puesto que al limitar á los antiguos en la escasez y eventualidad actual, se convertiría en el irreparable perjuicio de impedirles aumentar sus dotaciones á medida que aumente el caudal del río, del cual perciben partes alicuotas y no acotadas por aforo alguno.

Otra cosa sería si antes de destinar el agua á la fertilización de nuevos terrenos, se asegurase á los que hoy tienen el disfrute, el máximo de dotación que se considera necesario para los cultivos intensivos y constantes, que hoy en parte se malogran, no por falta de derecho, sino de agua.

Hecho así, el beneficio sería no solo evidente sino doble en sus efectos; porque, con aumento de riqueza en los antiguos regadíos, se abriría una nueva fuente de producción en los modernos.

Hecha esta aclaración, resta contestar, de la manera que es posible, á las preguntas de su citada comunicación.

Á la primera

La realización de la mejora de los riegos mediante la construcción del pantano proyectado, sería acogida por este país, no solo favorablemente y sin oposición, sino con legítimo y general entusiasmo, siempre que ella se entienda en el favorable sentido que se deja expuesto.

Á la segunda

No es posible precisar la porción de tierra que resulta hoy con dotación suficiente ó insuficiente, porque, como se ha dicho, los cauces no toman cantidades fijas y determinadas, sino partes alicuotas de la que el río conduce; y como de las oscilaciones de este depende que tomen más ó menos, la escasez viene á sentirse antes ó después, según los casos, en la longitud del cauce principal y sus derivados.

Á la tercera

Grande es la extensión de terrenos

que podrían beneficiarse con nuevos regadíos mediante canalizaciones más ó menos costosas; especialmente en los partidos de los campos de la Matanza y de Salinas; pero no es posible precisarla, porque para ello sería necesario conocer el caudal que á este fin se habría de destinar después de completar los riegos actuales; pudiendo solo decirse que por grande que fuese este caudal, nunca podría ser suficiente para dar riego á los terrenos que hoy carecen de él.

A la cuarta

No es dudoso que los beneficiados corresponderían pecuniariamente y con gusto según la entidad del beneficio, distinguiéndose, como es consiguiente, entre los que realizaran un derecho adquirido y los que de nuevo lo adquiriesen; pero tampoco puede perderse de vista que la mejora de riego y la nueva adquisición de este, determinaría una diferencia muy importante en los coeficientes de tributación, que elevaría á una cifra enorme la cantidad que en tal concepto percibirá á perpetuidad la Hacienda Pública.

A la quinta

De lo dicho se infiere que no puede fijarse, ni aun aproximadamente, la cifra del canon que había de satisfacer cada partida á parcela de terreno, y que habría de ser variable según las circunstancias particulares de cada caso y en relación con los sacrificios que los nuevos cauces, nivelaciones y demás obras locales exigirían.

Esta Junta se complace en hacer constar la satisfacción que le producen las iniciativas del Gobierno con tanto celo é inteligencia secundadas por esa División de trabajos hidráulicos, de la que V. tan dignamente es Jefe, y en ofrecerle su concurso para tan importante mejora.

Dios guarde á V. muchos años.— Orihuela 11 de Octubre de 1900.—EL PRESIDENTE, Antonio Pescetto.—Sr. Ingeniero Jefe de la División de trabajos hidráulicos del Júcar y Segura.—Valencia.

CHIRIGOTERÍAS

Seguramente habrá oído decir el lector, que el ave Fénix «nace de sus propias cenizas»; yo también lo he oído y leído una porción de veces, y obsecionado esta mañana por tan poética ficción, y falto además de tiempo, y sobre todo, de asunto para las habituales «chirigoterías» ha surgido en mi mente una idea diabólica propia para desarrollarla en un Aquelarre, pero que se ha desarrollado en mi propio despacho. La idea ha sido la siguiente: Sacar de un cajón de la mesa, un cartucho de máuser que me regaló no se quien,—sin duda para que cuando desesperado por alguna contrariedad de las gordas, quiera quitarme de en medio, no tenga que buscar para conseguirlo, más que el fusil,—empezar á darle golpecitos al proyectil sobre la baranda del balcón con objeto de que se fuera desprendiendo del cartucho y poder fácilmente

extraerlo merced á algunos tirones.

En efecto, he estado un rato golpeándole con una muy crecida dosis de *canguelo* pensando en que no era difícil que saliese la bala sin que yo la sacase dejándome *zeco*, ahora que aun no tengo—gracias á Dios—pensamientos siniestros.

Pero no; el proyectil ha tenido á bien no salir con estrépito, y únicamente se ha movido desdeñosamente un poco, dando media vuelta en su lecho de metal (que figura tan bonita, ¿eh?) en señal de que era llegado el momento de que empezaran los tirones, ó que le metiera el diente, medio más práctico, por no presentar suficiente asidero para poder operar con la mano; que resbalaba á las primeras intenciones; así lo he hecho cogiendo fuertemente con mis dientes, á la manera de «tenazas de marfil» (otra figurita!) la punta niquelada de la bala, y tirón va, tirón viene.... he roto las tenazas, es decir me he roto un diente; no se á punto fijo si incisivo, canino ó molar, por que no estoy fuerte en achaques dentarios, pero me inclino á creer que haya sido molar porque yo me he *amolado* de veras; pero, ¡oh placer!, había conseguido además de extraerme un diente por sorpresa, extraer el proyectil. Una vez fuera, he vertido en el suelo la pólvora contenida en el cartucho, una pólvora muy rara y muy bonita, que yo no conocía, así como cristalizada en diminutos pedazos de forma regular, y sobre la pólvora he puesto un número de EL ORIOL hecho una pelota.

Ya estaba la pira dispuesta para el sacrificio, ó apercibida la retorta para la experiencia; no faltaba sino que yo me pusiese en carácter para ejecutarla, cosa que fácilmente he conseguido calándome en la cabeza un cucurucho que he hecho con un «Liberal», y un peinador de mi mujer al cuerpo, á manera de hopalanda; tan solo me faltaba para quedar convertido en nigromántico improvisado, empuñar la «varita mágica» y he cogido un tira-líneas; á la punta de este, he atado una cerilla de contrabando, pues con una de las del monopolio no hubiera resultado la experiencia, y una vez encendida, alargando el brazo todo lo posible y volviendo por precaución la cara, como los malos toreros, he dicho solemnemente «Dominus vobiscum» única palabra que se me ha ocurrido para evocar á los genios, y... he prendido fuego á la pólvora.

Un fogonazo, una llama azulada y caerme de espaldas, (los chicos de la calle, vulgo *golfos*, expresan la caída de espaldas con otro nombre más gráfico) ha sido todo simultáneo. Una vez repuesto de la emoción, y con el cucurucho ladeado, me he ido acercando cautelosamente «al lugar del siniestro» donde he hallado, ¡maldición! al Oriol, pájaro *infundioso* como el Fénix, hecho pavezas, y sin que de sus cenizas surgiese, como de las de este último, otro pájaro, otro Oriol, es decir, el número 22 del mismo periódico con todos sus trabajos nuevos, muy especialmente con unas Chi-

rigoterías diabólicas como obra de magia, y por lo tanto sugestivas, tan sugestivas como la *bola* que aun sigue corriendo y me ha obsecionado hoy induciéndome á análoga experiencia, de que el ave Fénix nace de sus propias cenizas. Créeme á mi, lector, y échate á reír cuando oigas decir tan poético *infundio*; lo mismo volvió el Fénix á nacer de sus propias cenizas, que del Oriol pasado ha surgido el presente. Si el Fénix de la fábula fué quemado, quedaría hecho *tostón* y nada más; así como con quemar yo el núm. 20 de «El Oriol», por ver si de sus cenizas surgía escrito ya el 21, y me ahorraba esta semana las «chirigoterías», no he conseguido otra cosa que dejar incompleta la colección del periódico que como oro en paño, iba conservando, inutilizar un cartucho de máuser regalado, romperme un diente que habré de estar mirando á todas horas á pesar de aquello de que «á cartucho regalado no se le mira el diente», chamuscarme la nariz, y lo que es peor todavía, haber tenido después del experimento necesidad de *apechugar* con estas cuartillas, para contarte, lector, lo ocurrido, y suplicarte me dispenses si no te dejo hoy satisfecho con mis chirigoterías, que otro día saldrán.... peor.

Ángel de la Cruz.

CARTA ALCANCE

«San Francisco trae la vela y San José se la lleva»

Así reza el antiguo refrán y efectivamente, se ha operado esta metamorfosis en los talleres.

Los tiempos *cambean*: ayer daba de mano á su trabajo la airosa oficiala y salía á respirar el puro ambiente á los últimos tivos reflejos de la mortecina luz crepuscular.... Hoy abandona su tarea ya abanzada la noche y el rosado color de su agraciada faz toma un tinte azulado á su paso por los elegantes escaparates alumbrados con el mechero de gas, sistema Alüer.

El estudiante atrevido y calavera, olvidados sus textos y las reprimendas del ceñudo catedrático, ansia la llegada de esa hora melancólica en que Fevo recoge sus trenzas de oro de sobre la faz amplia de nuestro planeta... Y así, envuelto en la romántica semiobscuridad que el crepúsculo arrastra consigo, acecha desde la calleja próxima la salida de su adorada al dejar el obrador.

¡Deliciosas aventuras estudiantiles!

¡Cuántos abogados de gran fama quedarán sorprendidos mañana, al reconocer en la modista que vá á probar un traje á su distinguida esposa, á Petrilla; aquella Petrilla tierna y acaramelada que le decía *nene mio* apenas le divisaba á su lado al salir del taller!...

Pero ya está dicho ¡los tiempos cambean!

El invierno se anuncia mejor entre la serie de costumbres callejeras de

la capital populosa, que no en la vida monótona y tranquila de la ciudad.

El vistoso aguaducho de hace cuatro días ha quedado sustituido por el miserable puesto de castañas. Al grito «nieve» breve y agudo, remplaza un «calientes» prolongado y gangoso.

Cuando el ardoroso astro rey inundaba en sudor copioso nuestro cuerpo, ofrecíanos el refrescante líquido la mocetona alegre y desenvuelta, vaporosa y perfumada como la misma estación estival. Cuando la temperatura desciende y comenzamos á hundir el rostro entre las vueltas solapas de nuestro gaban, nos brinda el calor en la castaña, la anciana rugosa y arropada, taciturna y fría como el mismo invierno.

Y así va el mundo, todo pasa y todo vuelve; las costumbres se reproducen al paso del tiempo y el tiempo corre sucediéndose las estaciones siempre iguales, las costumbres siempre lo mismo.

Las castañas de este otoño son «calientes» como las del pasado: el agua del venidero estío será «de nieve» como la del que ya huyó, pero la mocetona alegre vaporosa del aguaducho tendrá una cana, la anciana del miserable puesto de la esquina será un espectro á las puertas de la tumba.

El tiempo pasa y vuelve, nosotros avanzamos sin retroceder jamas.

Abelardo Teruel.

12 Octubre 1900

REPORTERISMO

El martes en la tarde fué conducida á su última morada el cadáver de la esposa de nuestro amigo y suscriptor D. Roque Pérez.

De regreso del campo se encuentra entre nosotros nuestro muy querido amigo D. Alfonso de Ayarra y su distinguida familia.

Bienvenidos.

En la noche del pasado martes hubo un conato de incendio en nuestro teatro, estando trabajando en su reparación, por haberse quemado uno de los cables conductores de la luz eléctrica.

Afortunadamente no pesó la cosa á mayores, por la intervencion oportuna de los que allí se encontraban.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta y de regreso de Granada, en donde como ya saben nuestros lectores se ha licenciado, á nuestro querido amigo el aprovechado joven letrado D. José M.^a Martínez Pedrera, que en brevísimos años ha conseguido alcanzar, siempre con brillantes notas, el título de abogado. El nuevo jurisconsulto, muy lejos de abandonar sus estudios, piensa con más ardor dedicarse á ellos para presentarse á las primeras oposiciones que en cualquier ramo de su profesion se celebren.

Han regresado de Barcelona en

donde han hecho las compras de invierno, D. Ramon Garrigós y D. Manuel Martínez.

El jueves estuvo en esta D. Miguel Garcia, inspector del ramo de vida de la importante compañía de seguros la Union y el Fénix Español, al que acompañaron en sus operaciones el agente general de la provincia don Eustaquio Tomaseti y el de este distrito, nuestro compañero D. José Manuel Teruel.

El Sr. Garcia ha salido para Alicante.

Ha fallecido en Callosa la Sra. D.^a Joaquina Martinez, hermana de nuestro particular amigo D. Trinitario y hermana política de nuestro querido amigo D. Antonio Molera.

Enviamos nuestro más sentido pésame á la distinguida familia de la finada.

Se encuentra enfermo y sin recursos el soldado repatriado de Cuba Vicente Ramos. Su pobre madre invoca por nuestro conducto la caridad reconocida de los hijos de esta hidalga tierra, para poder atender á los gastos de curacion y alimentacion de su hijo.

El jueves se celebraron en nuestra Catedral los funerales por el descanso del alma del Ilustre General don Arsenio Martinez Campos.

La Academia de Astronomía de París, ha nombrado Académico de número á nuestro amigo don Juan Carrió por los trabajos suministrados á aquella desde los Baños de Busot, sobre el eclipse total de sol del 28 de Mayo último.

Además de ocuparse de ellos con estension y preferencia en el último Boletín de dicha Academia, ha merecido el Sr. Carrió el ofrecimiento de Mr. Flammarion de apadrinarle en su admision en esta docta corporacion.

Felicitamos á nuestro amigo por la distincion que ha merecido.

En el tren correo de ayer tarde salió para la capital la distinguida Srta. Adela Chápuli á la que despidieron en la estación gran número de amigas tuyas de esta buena sociedad.

Muy en breve se dará al público una obra de nuestro querido amigo el distinguido escritor D. Manuel Ferrís é Ivañez.

El título de dicha obrita es «Bosquejo histórico de la Imágen y Santuario de María de Monserrate» y está premiada en el certámen literario de los Juegos Florales de esta ciudad. Con impaciencia esperamos la publicacion del folleto del Sr. Ferrís, que á juzgar por los trabajos que de dicho señor conocemos, habrá de ser este último una verdadera joya literaria.

Auguramos mucha venta de ejemplares, pues á parte de ser este trabajo de un tan conocido escritor como el señor Ferrís, el importe de su venta

se dedica al fomento del culto de nuestra amada patrona María de Monserrate siendo su precio 0'50 ptas. cada ejemplar.

En el problema de nuestro número anterior, hay un quebrado equivocado, que debe de ser $\frac{2}{3}$.

El Jueves será conducida á la parroquia de Stas. Justa y Rufina, la benerada imagen de Nuestro Padre Jesús, en donde despues de celebrarse un solemne triduo, será devuelta procesionalmente el próximo domingo á su Iglesia de Franciscanos.

El sábado salió para Alicante, despues de realizar importantes operaciones en esta, el agente de La Union y El Fénix Español de la provincia D. Eustaquio Tamaseti.

El pasado sábado obsequió con una gira en el campo á los alumnos del seminario de esta ciudad, el nuevo canónigo de esta Santa Iglesia Catedral y rector de aquel centro docente, D. Enrique Teruel.

En el puente de Poniente, estan aun sin colocar los adoquines que de la acera de aquel sitio se quitaron para la colocacion de la tubería que ha de conducir las aguas potables á nuestra ciudad.

Anoche segun nos dicen un individuo descerrajó á otro un tiro, que le produjo la muerte.

El hecho ocurrió en la Aparecida.

En el Casino Orcelitano se siguen con gran actividad los trabajos de decorado de la nueva sala de tresillo.

Rogamos á nustras suscriptores de fuera de Orihuela, se pongan al corriente de sus pagos con esta administracion, para que reciban con puntualidad EL ORIOL.

A la corta edad de quince meses ha fallecido en Alquerias la niña Adelina Saquero Cano hija de nuestro querido amigo y suscriptor don Juan Saquero Gonzalez.

Ha sido reelegido habilitado de los maestros de este partido Judicial nuestro querido amigo don Joaquin Molera.

Nuestra enhorabuena.

En la mañana del domingo á las 12 de la misma y del mismo se armó una monumental bronca en la escalera de San Miguel.

Era de ver á los honrados vecinos correr en busca de una pareja del orden. Pero, si quieres...

Si quieres encontrarlos date un paseito por la calle del Colegio y allí encontrará un cuerpo de guardia.

Hora de siete á ocho de la noche.

Vacuna Francesa de tubo; Se ha recibido y se sirve casa de Alejo, S, Agustin, 5. Se vacuna á domicilio.

ESTUDIANTES

Nuestro amigo el Director de las clases de repaso para Facultad superior dadas con inmejorable éxito en la Biblioteca, nos participa que no podrá reanudarlas hasta fines de Octubre; pero los que piensen asistir este curso deben manifestarlo antes para proveerles de programas y testos de la universidad que les convenga.

RÁPIDA

Bellos del sol naciente
son los fulgores,
bellas las melodías
de ruiseñores.
Bella es la brisa leda
de la mañana.
Bello aspirar la rosa
fresca y lozana.
Bello es el rumor dulce
del arroyuelo.
Bella la extension pura
del azul cielo.
Bellos son de la fuente
los cambiantes
y arrullos de palomas
tiernas y amantes.
Bello es mirar la tarde
cómo declina
y admirar el paisaje
en la colina.
Bello es decir amores
junto á la reja
y escuchar de la amada
la triste queja.
Todo es bello, sublime,
grande y hermoso.
Pero lo que yo encuentro
feo y horroroso,
es mirar los bolsillos
de entrambos lados
y hallarlos de pesetas
desocupados.

José M. Teruel.

Desgranadora de Maiz se alquila á ptas, una cincuta céntimos diarios.

Desperfectos ó roturas por cuenta de quien la alquila.

Dirijanse á Diego Botella, Loaces, 7

Se venden tres haciendas juntas ó separadas en el campo de la Murada, de las siete que constituyen la colonia *Lo de Reig.*

Dará razon D. Miguel Ortega, tienda La Alicantina.

Imprenta de Luis Zeron.

SECCION DE ANUNCIOS.

AUSTRIA Y HUNGRIA

SOCIEDAD ESPAÑOLA MUTUA DE SEGUROS

CONSTITUIDA EN MADRID CON ARREGLO Á LAS LEYES VIGENTES

EN 15 DE MARZO DE 1894.

Domicilio social, Preciados, 23, Madrid,

Esta Sociedad se dedica á los seguros siguientes

1.º Contra incendios, en general incluso las barracas, (seguro especial y sin competencia) cosechas, comprendiendo el seguro «en pié, en el bancal, despues de segadas, en la era y en los graneros»

2.º Contra las heladas y el granizo, en los cereales, viñedos olivales, árboles frutales, hortalizas etc. etc.

3.º Sobre ganados, bien sea por muerte natural accidental ó por inutilizacion para el trabajo.

4.º Sobre la vida humana. En esta clase de seguro hemos procurado ponerlo al alcance de todas las fortunas, tanto por la economía de sus tablas como por el fraccionamiento de estas, pues el pago de la cuota se puede hacer hasta por semanas.

Para más detalles dirijanse al Representante de este partido judicial D. JUAN SAQUERO GONZALEZ.

CORREDERA 29, ORIHUELA

ACADEMIA
DE NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE
4 SAN AGUSTIN 4

Estudios por enseñanza libre para alumnos de Derecho y de Bachillerato.

CARRERAS ESPECIALES.—INSTRUCCION PRIMARIA

Preparacion especial para el ingreso en el Instituto de 2.ª Enseñanza

Este centro, que bajo la direccion de D. Roque Bellido ha, obtenido en el pasado curso éxito tan satisfactorio, continua con sus clases abiertas durante las vacaciones para aquellos que quieran aprovechar la convocatoria de Septiembre,

DINERO

Se facilita á interés módico.

Se colocan capitales y se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas, se compran acciones de la luz eléctrica y de la Caja Agrícola.

Dirijanse á D. Mariano Ros

Calle de Arriba núm. 1

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Sociedad de seguros reunidos y sobre la vida.

REPRESENTANTE

D. José M. Teruel, plaza de la Constitucion, 5, Orihuela.

GUANO BRITANICO

Marca EL LABRADOR

UNICO REPRESENTANTE EN ORIHUELA

José Maria Saravia Vergel.

El GUANO BRITANICO, es completo y tiene aplicacion para toda clase de cultivos. Se garantiza de un 10 al 11 por ojo de sales de amoniaco. Depósito en esta ciudad

Calderón de la Barca, frente á la Glorieta.

TALLER DE CARRUAJES
DE
JOSÉ ROGEL RIERA
CALLE S. NICOLAS
(ESQUINA A LA DE LOS HUERFANOS)
MURCIA

Construcción de toda clase de carruajes incluso los de lujo. Descuento notable sobre precios de catalogos. Esta casa se encarga de tapizar y pintar carruajes.

LA EMULSION MADARIA
ALGUAYACOL YODOFORMADO
Y CON HIPOFOSFITOS DE CAL

Eficacísimo tónico-antiséptico en el tratamiento de todas las enfermedades exudativas del aparato respiratorio.

Indicaciones— En la tuberculosis, convalecencia de pulmonias, bronquitis, paen escrófula, raquitismo, etc.

Depósito.— En la farmacia de D. JOSE M. FRANCO RFBAGLIATO Plaza de Cubero: — Orihuela y en las farmacias bien surtidas.

POMADA AMARILLA

DEL

DOCTOR CLOSA

Remedio eficaz para curar brevemente las afecciones externas de los ojos.

Se vende en todas las farmacias á 2 pesetas frasco.

Depósito central: Casa del autor, Vinadel, 4, Murcia,

J. Abellanet Profesor de idiomas tiene el gusto de ofrecer sus servicios para la enseñanza de Francés Aleman Inglés é Italiano.

CALLE DE S. JUAN, 8,

